



79^e session de l'Assemblée générale des Nations Unies

3^{ème} commission

Point 62 de l'ordre du jour

Rapport du Haut-commissaire des Nations Unies pour les Réfugiés

Dialogue Interactif

New York, le 6 novembre 2024

Déclaration de la Suisse

Monsieur le Président,

Nous remercions le Haut-Commissaire et saluons l'opportunité de cet échange. Le rapport du Haut-Commissaire nous confronte à une triste réalité : pour la douzième année consécutive, le nombre de personnes déplacées dans le monde est en augmentation, alors que les moyens consacrés à la réponse et aux solutions stagnent. Dans ce contexte, le HCR continue d'effectuer un travail remarquable qui mérite d'être reconnu et apprécié à sa juste valeur.

Les conflits représentant de loin la première cause des nouveaux déplacements, nous devons tout entreprendre pour y mettre fin et rétablir la paix de manière durable. En même temps, les parties aux conflits sont appelées à respecter le droit international, dont fait partie le droit humanitaire, les droits des réfugiés, et les droits de l'homme. Sans quoi, le HCR ne peut tout simplement pas remplir son mandat premier de protection des personnes déplacées.

En tant que co-hôte du deuxième Forum mondial sur les réfugiés, la Suisse appelle à la concrétisation rapide, efficace et cohérente des deux mille promesses faites lors de cet événement. Nous saluons à cet égard l'adoption par le HCR d'une approche de programmation durable qui consiste à catalyser l'engagement des acteurs de paix et développement pour mettre en place des solutions, que ce soit en termes de retour dans la sécurité et la dignité, de réinstallation ou d'inclusion socio-économique. Vu l'impact croissant du changement climatique, nous rappelons par ailleurs l'importance de prendre en compte la dimension environnementale à l'origine d'un nombre toujours plus important de déplacements forcés dans le monde.

Monsieur le Haut-Commissaire. Après presque une année, quel bilan faites-vous du Forum mondial sur les réfugiés ? Quelles sont vos attentes dans l'optique de la Réunion des hauts responsables de décembre 2025 ?

Je vous remercie.